

Diario de Costa Rica

AÑO I N° 159

SAN JOSÉ, C. R. MIERCOLES 5 DE ENERO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

Periódico de información

Director-proprietario,

MÁXIMO SOTO HALL

Revisor y extractador de la prensa,

MANUEL NAVARRETE TEJERA

SERVICIO DE CUATRO REPÓRTERES

CONDICIONES:

Saldra todos los días, menos los siguientes á los festivos.

Suscripción mensual en las provincias \$ 1 00

Suscripción trimestral en San José 3 00

Suscripción mensual para Europa y América 1 50

Número del día 0 05

Número atrasado 0 20

Venta por las calles

Avisos y comunicados, precios convencionales.

La colaboración será solicitada.

Todo pago será anticipado.

No se devuelven originales.

Apartado de correo n° 168.

Redacción y Administración: 5ª Avenida Oeste, n° 58.

AGENTES

Cartago..... Alfonso Guzmán C.

San Ramón..... Rafael Rodríguez

Juan Viñas..... Mariano Zanetti

Heredia..... J. Leonidas D. Loria

Alajuela..... J. Eusebio Soto

Puntarenas..... Tomás K. Molina

Nicoya..... Alberto Flores

Limón..... Rogelio E. Pardo

Grecia..... José de J. Bello

Río Segundo..... Alberto Alfaro V.

Paraíso..... Federico Quesada C.

Palmares..... Juan R. Mora Vargas

Turrialba.....

Liberia..... Jesús T. Vega

Esparta..... Alberto Céspedes

Santa Ana..... Carlos Barrios

Desamparados..... Domingo Monge

Tucurrique..... Federico Streber

Santo Domingo..... Atilio Martinelli

Agencia general en El Salvador..... Joaquín Arciniegas.

Solicitamos Agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

AVISOS ECONOMICOS

á 10 centavos el centímetro en no menos de 10 inserciones.

DR. M FISCHEL

CIRUJANO-DENTISTA

Americano

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

AVISO

EN la Farmacia del Comercio es necesita un Boticario competente- Se exigen buenas recomendaciones.

Mantequilla

Nos permitimos avisar á los consumidores de la Mantequilla de Atirro que no podemos reservarla á nadie y que la venderemos á los primeros que lleguen los sábados en la mañana.

La Mascota.

PAGES & CAÑAS

"La Moda"

¡CHISTERAS!

Ya llegaron los elegantes sombreros de copa

BENGOCHEBA E HIJO

QUEMASON

Para día de año nuevo y día de Reyes

HA LLEGADO LA HORA DE OBSEQUIAR SIN QUE CUESTE

REGALADOS

puede decirse, se encuentran juguetes de todas clases para todo sexo y edad; CIGARRILLOS

PUROS

JABONES

JOYEROS

BASTONES

VEHICULOS,

AJUARES DE MESA

SERVICIOS DE TÉ, ETC. ETC.

En casa de los señores

ABERLE Y SONINO

Frente á Doña Concha Corrales

HOY Y MAÑANA

CONSEJOS DE PRUDENCIA PRACTICA

De cómo muchas personas mueren jóvenes cuando pudieran morir de viejas

Encierra mucha sabiduría el proverbio que aconseja no dejar para mañana lo que debe hacerse hoy. Nos quejamos de males que en gran parte provienen de no hacer las cosas á su debido tiempo. Las buenas intenciones de nada sirven si no pasan de tales; por eso, si padece usted de tos, compre de seguida el **EXPECTORANTE DE LA BOTICA ORIENTAL**. No lo deje para mañana porque tal vez no es tiempo.

BILLARES

con mesa de mármol premiados en la Exposición de Guatemala. El que quiera uno bueno y barato, lo encontrará en mi taller, frente al Registro Central del Estado Civil. También recibo órdenes para la construcción de muebles finos.

SALVADOR GONZALEZ.

Cada día algo nuevo

Pastillas Hemoglobina

Vino de coca Mariani

Cóñac Higiénico á \$ 4-00 5-00 y 6-00 botella

Linimento Geneaud para caballos

Pastas Pectorales de Lechuga

Savia de Pino, Nafé, Codeina y Tolú etc.

Preparación Wampole

BOTICA AMERICANA, frente al Carmen

FARMACIA DE PARIS

BOTICA Y CONSULTORIO MEDICO

DEL DR. CESAR BORJA

Ventas por mayor y menor

Calle Central ns. 13, 17 y 21.—SAN JOSE



MAQUINA DE ESCRIBIR

Dura más que todas las otras

EL MODELO N. 4

tiene todas las

condiciones de durabilidad, que han hecho famosa en el mundo

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

CALIGRAPH

Tiene también varias mejoras que ahorran trabajo y hacen su manejo fácil.

Esta máquina es sin duda, la más apropiada para los países Hispano-Americanos.

Enviamos gratis nuestro Catálogo ilustrado y descriptivo, á las personas que nos lo pidan.

American Writing Machine Co.

237, Broadway, New York, E. U. A.

DR. E. A. FRIIS

Cirujano-Dentista Americano

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

Ramírez & Vega

ALMACÉN DE ABARROTES & PROVISIONES

—Surtido renovado constantemente—

PRECIOS MODICOS

FRENTE AL GRAN HOTEL INTERNACIONAL

DE DON CARLOS GIULIANI

DIARIO DE COSTA RICA

5 de enero

CRIMENES EN PARIS

Enrique Gorris, belga, vino de Bruselas á trabajar en París. Al venir trajo á su novia, Elisa Schonk, belga como él. Pensó acaso que mirándose en los ojos de ella podría ver todo cuanto amaba en el mundo: el lejano terruño, los recuerdos de la infancia, el cielo, la hermosa huerta que da frutos como Elisa.

Enrique Gorris necesitaba trabajar para ella y para él. Su compatriota, Mr. Van Bure, sastre, establecido en París, le abrió los brazos.

Mr. Van Bure sentía la nostalgia del lejano terruño, de los recuerdos de la infancia, del cielo, de la hermosa huerta que da frutos como Elisa. Pensó entonces que mirándose en los ojos de ella podría volver á ver todo cuanto había amado en el mundo. Con el derecho de amo de la sastrería habló de amores á la hermosa Elisa. Con el deber de oficiala de la sastrería la hermosa Elisa oyó las cuitas del amo. Cortando él y cosiendo ella acabaron por sentarle las costuras al amor de Gorris; y cuando éste habló de regresar á la tierra, llevando consigo á Elisa, Mr. Van Bure, lo plantó de patitas en la calle, quitándole el empleo y birlándole la novia.

Entre los Halles y la calle de Coc Heron se bailaba locamente al aire libre para celebrar la toma de la Bastilla porque la pirueta es obligado fin de todas las epopeyas humanas;—y entre las parejas más amorosamente ceñidas, se destacaban Van Bure y Elisa Schonk. En lo mejor del vals se vió correr un loco, acercarse á la pareja, herir al hombre, matar á la mujer.

—Me llamo Enrique Gorris, dijo al entrar en la cárcel.

Este drama no tiene nada de extraordinario. Es el drama de todos los días. Pero algunos detalles de la *mise en scene* son originales.

—Un mozo de café—dice un periódico,—arrancó del pecho de Elisa el cuchillo que tenía clavado hasta el mango. Luego la colocaron en una camilla. Los bailarones se persignaron. La orquesta tocó una polka. Las parejas quisieron respetar la sangre que se había coagulado en el sitio donde cayó la víctima. Pero á las tres de la madrugada seguían bailando en la calle y nadie hablaba de la desgraciada Elisa.

Los bailarones pensaron: la muerte al hoyo; nosotros al boyo.

Las bailarones, compitiendo con Naná cuando Jorge se hirió en la alcoba de la cortesana, pensaron que las pisadas de los danzantes borrarían enseguida la sangre de Elisa.

Y se bailó más. Y se amó mejor.

Semana triste para las mujeres. María Emilia Ravenel, Berta Scouchar, Emilia Chio y Josefina Ravenel, chalequeras de oficio, trabajaban juntas; y, trabajando contábanse diariamente sus cuitas de amor, las cuales eran muchas.

—Sin el amor ¿qué es la vida? dice Nansen en su hermoso libro *Hacia el Polo*. Sin el amor la vida se parece á este campo de hiel; es una cosa fría y rugosa que flota á merced de los vientos.

Así debieron entenderlo las chale-

queras porque resolvieron morir. Celebraron ruidosamente la última comida. Un vecino que las oyó reír, dijo:

—Muy contentas están las chalequeras. Deben celebrar un gran acontecimiento para ellas.

Celebraban la muerte. Al día siguiente se encontró á las cuatro muchachas asfixiadas en la cama de María Emilia Ravenel.

No hay ejemplo del precio que las parisienses tienen por la vida.

La pobre muchacha de Montmartre, que se suicidó con el mismo regocijo con que hubiera ido á un baile del Moulin-Rouge, es algo así como símbolo de la vida parisiense.

Hablaban y reían las tres (porque eran tres como las Gracias) rubias de Montmartre, con las rubias guedejas sobre las frentes pálidas, del color pálido que da el insomnio. Hablaban del desencanto de vivir á los diez y ocho abriles, y reían de la vida grotesca y tiránica que las obligaba á estar allí, en casa de un señor gordo y rico, esperándole como quien espera el santo advenimiento.

—¡Ah, qué porquería de vida!—dijo una.

No vale la pena de vivir así, siempre contrariada, esperando á un señor gordo, mientras se me fué para siempre el bien amado de mi corazón. Yo quisiera hacer dimisión de esta vida ingrata y dura.

Las otras rubias aprobaron. Había que ayudarla á bien morir.

—Yo conozco—dijo una—unos polvos insecticidas que podrán matarte en un momento.

—¿Los tienes ahí?

—No; pero los venden en la tienda del lado. Voy corriendo á buscarlos.

Y los trajo y los fué enseñando como solución de un problema pavoroso; y una rubia los echó en una copa, y otra rubia los disolvió con una cucharilla, revolviendo tranquilamente el menjugo, como si hubiese revuelto una horchata, y la rubia descontentadisa del pasaje humano, con sus hombros gordos, apuró con fruición el brevaje, y cayó muerta, con la sonrisa en los labios primaverales, con las rubias guedejas rodando como cascadas de oro sobre la frente pálida del color pálido que da el insomnio de vivir á disgusto.

Y así se van todas, arrastradas por el vertiginoso torbellino de la vida parisiense: unas en trenes de lujo, con rumbo á las playas de moda; otras en furgones, con rumbo al depósito de cadáveres; todas con la mueca del dolor en las frescas bocas, y con la inquietud del mañana en las frentes pálidas, bajo las rubias guedejas que orillan los ojos de indefinido color, los cuales son como paisaje de una puesta de sol por mayo.

Luis Bonafoux.

Convención Monetaria

Las cinco potencias de la Unión Latina, Francia, Italia, Bélgica, Suiza y Grecia, han firmado una convención en que se extiende el límite del valor de las monedas divisionarias de plata, fijado por convenios anteriores.

No obstante que este pacto es favorable á la plata, la mayor parte de las revistas financieras de Europa anuncian una depreciación del metal blanco. Se han hecho grandes ne-

gociaciones á término para este mes de diciembre al tipo de 26 á 26½ descuento por onza Troy, y se espera para lo de adelante una baja mayor.

He aquí unas curiosidades que trae *El Independiente* de Nicaragua sobre

Costa Rica

—El Teatro de la Opera de San José importó \$ 3.000.000-00. Su capacidad es tal que caben 1.200 personas. La obra es completamente artística y adornada profusamente con mármoles y estatuas.

—El Doctor Iglesias fué reelecto. Obtuvo 20.000 votos, sin oposición, porque el partido republicano resolvió abstenerse.

Así sucedió en Nicaragua cuando Walker, ejerciendo el poder militar, se proclamó su candidato oficial para la presidencia. Si mal no recordamos fueron también 20.000 votos los que aparecieron en favor de aquel audaz aventurero y la oposición brilló por su ausencia.

Fuerte huracán en San Ignacio.

Muchas propiedades destruidas

10 Grados de temperatura.

En la madrugada del dos del corriente se desató un fuerte huracán en San Ignacio de Aserrí que ha causado innumerables perjuicios en aquel pueblo y sus alrededores.

El techo del campanario de la iglesia del lugar fué arrancado y arrojado á muchos metros; el techo de la casa cural que aún está por concluirse, también fué arrancado lo mismo que el del galerón en donde se celebran los *turnos* que está situado frente á la iglesia, del cual no han quedado ni las alfagías.

Una finca de bananos situada en Chirracá ha sido destruída casi en su totalidad, pues muchos árboles copulientos fueron arrancados de raíz.

En el punto denominado Vuelta del Jorco, fué arruinada la casa de los señores Riotte y Salazar, cuyo techo fué también arrancado; en el Ojo de Agua la línea telegráfica fué destruída completamente y los alambres quedaron tendidos en la mitad del camino.

El camino que de San Ignacio conduce á Tarabaca está interrumpido totalmente por grandes árboles que en él han caído.

De San Ignacio hasta los altos de Tarabaca caía una lluvia fina y la temperatura se cree que bajó á 10 grados, centígrados.

El huracán todavía seguía ayer en todo su furor y la mayor parte de los cafetales y casas de San Ignacio han sufrido grandes perjuicios. No hay desgracias personales que lamentar.

FRONCEA DE LA MODA

Las faldas.—Trajes de ceremonia.—Las mangas

Las faldas pierden parte de su vuelo: es un hecho consumado. Esto no obstante, en algunas de ellas esta disminución es más aparente que real; es decir, que el vuelo va echado muy atrás, donde se pierde entre los pliegues. Con este nuevo sistema de

faldas, el delantero y los lados aparecen mucho más estrechos. Algunas faldas que á primera vista no parecen exceder de 3 metros á 3,50 de contorno, tienen de 4,20 metros á 4,50, y algunas veces más.

Las faldas, ya sean de lana, de seda ó de terciopelo, llevan todas una costura por delante á todo lo largo, son ajustadas en las caderas, y por lo general guarnecidas en el borde inferior, á media falda. Como telas, se emplea para los trajes de calle infinidad de paños y de lanas llamadas *chevrans*. Imagínense nuestras lectoras, sobre fondos de color, como azul oscuro, verde, granate, etc., unas rayas negras, que semejan galones estrechos cosidos y puestos al sesgo, los cuales se reúnen en forma de V abierta (*chevrans*). Esta tela se presta á las más felices disposiciones.

Para los trajes de ceremonia los terciopelos y los moarés-terciopelos, el "poult de seda," la faya, etc., todo ello de los colores más exquisitos, y principalmente en toda la escala de colores que abraza, desde la violeta de Parma hasta el morado oscuro. Para los vestidos de *soirée*, el rosa coral y geranio dominan.

En las mangas es donde se nota más mudanza. Su vuelo ha disminuido en realidad. Se marca generalmente el hombro con un guipur, con terciopelo ó con bordados, y la manga continúa ciñendo bien el brazo.

Ernestina.

FANTASIAS DE AÑO NUEVO

Cae la nieve en anchos copos y como una inmensa sábana cubre la tierra. En el alto silencio de la noche, el silbido del viento que pasa por las hendidas de las ventanas, parece más bien el suspiro lastimoso de un doliente. En el cuarto de una casa de modesta apariencia, acostada en una elegante camita, duerme ó parece estar durmiendo, una rubia niña de dos años; pero ¡ay! no duerme, no, la preciosa niña; la muerte, con horrible mueca, escondida entre los pliegues de la cortina, está esperando su presa.

Al lado de la cama, la madre sigue ansiosa cada movimiento de la chiquita, que con tierna y desgarradora mirada parece decirle: ¡adiós... adiós, madre mía!

En la sala inmediata, sentado delante de la chimenea y atisando maquinalmente el fuego, el padre pone atento oído á la dificultosa respiración de su hijita: ardientes lágrimas brillan en sus ojos y caen lenta y silenciosamente por sus mejillas; sus labios trémulos murmuran una plegaria á Dios, con la fé de los años juveniles, y espera.

Triste, muy triste y frío amanece el día; mientras tanto, terrible contraste, pasa la Banda tocando una alegre marcha, augurio de feliz año nuevo.

Mil luces, reflejadas por los grandes espejos que cubren las paredes, iluminan espléndidamente la sala adornada de flores cuyo penetrante perfume, juntándose con los perfumes de las señoras, embriaga los sentidos y produce un enervamiento voluptuoso. Una orquesta invisible ha tocado las últimas notas de un vals y las nobles damas, acompañadas de sus parejas, van á sentarse.

En medio de un grupo de admiradores, está la duquesa de B... un tanto pálida y fatigada, pero siempre hermosa y sonriente. No muy lejos,

el duque se entretiene alegremente, con otros caballeros, sobre el éxito de las carreras y demás cosas del día.

Unas horas antes, ella estaba alistándose para ir al baile, cuando el duque entró en el gabinete de su esposa con una carta en la mano... una carta del otro...

"Dispense usted, le dije, si la he leído antes de reparar en que no estaba dirigida á mí. Pero piense que podía llegar á peores manos. Qué-mela con las demás que usted debe guardar y dese un poco de colorete: pues no quiero escándalo y no puedo llevarla al baile con esa cara, sin hacernos ridículos, usted y yo."

Y el escándalo y el ridículo fueron evitados, y la comedia tan bien representada que los amigos y las amigas no sospecharon toda la cruel ironía que encerraba el saludo con que los acompañaron á la salida del baile:

—¡Duquesa... duque... feliz año nuevo!"

A la opaca luz de una candela, un hombre joven aun, á pesar de las huellas que el torbellino de la vida ha dejado en su rostro, está revisando unos cuadernos, conteniendo versos manuscritos, y varios papeles interesantes sin duda, á juzgar por la emoción que en él despierta su lectura.

Sus finas facciones se contraen bajo el espasmo de un recuerdo doloroso; de su garganta, más que la respiración, sale un sollozo, un sofocado gemido, mientras un sudor frío baña su frente.

Se para, da unos pasos por el cuarto pasándose la mano por la frente como para ahuyentar el recuerdo que lo molesta y vuelve á sentarse y á seguir su lectura.

Poco á poco reclina la cabeza sobre el pecho y cierra insensiblemente los ojos.

Entonces él ve, como en una visión, acercarse dos bellísimas chiquitas que trepan sobre sus regazos, lo acarician, lo besan y le rodean el cuello con los brazos murmurando en sus oídos: "papá, papá mío, feliz año nuevo". Una dulce, inefable sonrisa ilumina aquel rostro pálido y flaco, y

en este momento, las salvas que saludan la alborada del año nuevo, me despiertan!

Antonio Zanetti

San José, 1º de Enero de 1898.

DIA RELIGIOSO

San Eduardo, Rey de Inglaterra, insigne por la virtud de la castidad y por el don de hacer milagros, cuya fiesta por decreto del Papa Inocencio XI, se celebra el 13 de octubre, en que fué trasladado su sagrado cuerpo.

GACETILLA

Simpáticos viajeros

Procedentes de El Salvador se encuentran en esta capital nuestros apreciables amigos don Alberto Villaseñor y señora, personas de quienes guardamos recuerdos gratos de nuestros viajes por aquella República y por quienes guardamos muchos afectos en el santuario de nuestros cariños. Reciban los simpáticos amigos nuestro saludo más afectuoso.

El Imparcial

Nuestro apreciable amigo, el Director y propietario de *El Imparcial* nos suplica manifestemos al público que en el deseo de organizar de la

mejor manera la parte administrativa y la mejor circulación de su simpático periódico, ha dispuesto suspender su publicación hasta el martes próximo en que reaparecerá. Quedan complacidos los deseos del amigo apreciado.

Omisión

Por una omisión involuntaria dejamos ayer en el tintero á don Enrique Muñoz que con el señor Moraga son los encargados únicos de la circulación y cobro del Diario.

Agradecidos

Quedamos á nuestro activo agente de Santo Domingo señor Martinelli por la rendición de sus cuentas correspondientes al mes próximo pasado.

CRONICA JOSEFINA

—Nos dicen que mañana habrá *matinée* y que la ópera escogida para poner en escena es *Mignon*. Bien, pues.

—En breve hará su *debut* en esta capital la artista de opereta, señora Clara Lardinois. La pieza escogida es el *Gran Mogol*.

—Don Francisco Montero Barrantes presentará dentro de poco su examen para recibir el grado de Notario. Buen éxito deseamos al amigo Montero.

—Se está arreglando la Calle Central en el punto llamado Cuesta de Moras.

—El parquecito ó *potrero* del Palacio de Justicia tiene ya muy creado el césped; hay que pasarle la número uno.

—Anteayer recibieron con éxito, sus títulos de Licenciados Geómetras, los señores don Egérico Fañeron y don José María Fernández Ferraz. Los felicitamos.

—Don Jesús Marcelino Pacheco irá dentro de poco á recibirse de abogado. No dudamos que quedará brillante dadas sus condiciones intelectuales. Deseamos para él, el éxito más completo.

—Para el domingo próximo, se ha convocado á los socios del Club Internacional á una reunión con el objeto de elegir la Directiva que regirá en este año.

—Doña Celina Fernández viuda de Brealey acompañada de sus hijos, ha partido con dirección á Grecia donde pasará una temporada. Que los aires del campo aprovechen á la distinguida familia Brealey.

—El señor Casasola, padre de don Bernardino y de don Rafael Casasola, dejó de existir anteayer. Nuestro pésame á sus hijos.

—El miércoles próximo á las tres y media se reunirán en el Mercado los accionistas de la sociedad anónima del Mercado.

—El domingo tendrá lugar el sorteo de la Lotería; no olvidarse que el premio mayor es de 4,000 pesos.

—El tiempo variable como una *coctle*; por la mañana sol, después de almuerzo, nubes; en seguida lluvia; más tarde vientos fuertes; en seguida aguacero y total... una veleta... *oh tempore*....

—Mañana tomarán posesión de sus puestos los nuevos alcaldes.

—El Doctor Novo, después de permanecer varios días en esta ciudad, ha partido para Liberia donde ejerce su profesión. Buen viaje, amigo Doctor.

—Pronto será el beneficio de Mr. Boulo Mallerick. La pieza escogida es *Carmen*.

—Ha sido nombrado el Doctor

Otazo, Médico del Pueblo de San Ramón en lugar del doctor Escanaverino.

—María Padilla, linda y graciosa señorita de Alajuela, está entre nosotros. La saludamos respetuosamente.

—Un niño llamado Isaac Sánchez fué horriblemente estropeado anteayer, por un caballo, el cual le dió varias patadas en la cara, causándole profundas heridas. Sentimos lo ocurrido.

UN GRAN ERROR

Algunos periódicos de California dicen que los antiguos partidarios del ex-Presidente don Carlos Ezeta trabajan por que éste vuelva á ocupar la silla presidencial del Salvador, lo cual

es enteramente falso. Ni en el El Salvador ni fuera del Salvador piensa nadie en la restauración del General Ezeta como Presidente de aquella República.

MADERAS DE DOTA

Cedro en tablas, tabloncillos y tablones vende *Marco Tulio Pérez*. Dirigirse de 8 á 10 a. m. á su casa de habitación y de 11 a. m. á 3 p. m. á su oficina.

San José, 27 de diciembre de 1897.

10

4

PUNTO FINAL

Un septuagenario decía ayer á su sobrino:

—Tengo setenta y dos años. ¡Si supieras qué triste es esto á mi edad!

EL COCKTAIL CLIQUOT

¡ATENCIÓN!

Se previene al público no se deje engañar por lo parecido de las etiquetas. Este cocktail está hecho del mejor wiskey conocido.

arreglado con gotas amargas de Angostura,

enriquecidos con champaña de la vinda Cliquot-

THE CLIQUOT COCKTAIL CO.—LOUISVILLE KY U. S. A.

Si se pide siempre en distintas cantidades un cocktail, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el

COCKTAIL CLIQUOT

que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles, es un aperitivo especial

J. B. RICHARDS,

UNICO AGENTE EN CENTRO AMERICA.

DOCTOR ANDRES ESCANAVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

ALMANAQUE

DE LA

FAMILIA CRISTIANA

PARA 1898

Ricamento ilustrado, lectura variada y amena. PRECIO 25 cts. ANTONIO LEHMANN (en la Oficina de "La Unión Católica", calle 19 Sur, N.º 157).

GRAN CANTINA AMERICANA

—DE—

RAMOS Y PUNISKY

JUNTO A LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Aumentado este local á la última, con muy buenos cuartos reservados á las señoras, familias y caballeros.

Para las fiestas tenemos gran cantidad de vinos franceses, españoles é italianos. "Licores gran variedad."

COCKTAILS A LA PERNIERE

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes, viajeros de las provincias y á todas las personas de buen gusto. Los exquisitos SANDWICHES AMERICANO de todas clases.

Cervezas frías, á todas horas y de las mejores marcas, Queques Tostelería y Confeitería fina.

Durante los días de fiesta y domingos habrá Helados, lo mismo que Ponches fríos.

SERVICIO ESMERADO Y A LA ULTIMA

Se hablan varios idiomas.

30

5

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C^o

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección.

1^o—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Ferrnín Aycinena.

2^o—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.

3^o—*Hija del adelantado* (Novela histórica) *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.

4^o—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.

5^o—*Cuadros de Costumbres*.—Prólogo de don José María Vela Irisarri.

6^o—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.

7^o—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.

8^o, 9^o y 10^o—*Un viaje al otro Mundo pasando por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquinas de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8^o mayor; formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas e interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60-00)

Se hará una rebaja de \$ 10-00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50-00 la colección).

Para pedidos dirigirse á Antonio Lehman

PARA LOS CICLISTAS.

El que suscribe, hábil mecánico y especialista en lo que se refiere al arto BICICLETAS, ofrece sus servicios para toda clase de trabajos de esta dolo y asegura dejar contentos á sus favorecedores.

Herrería de Manuel Müller, de 5 p. m. en adelante.

RAFAEL HAMIER

Nuevos Cigarrillos

En los principales establecimientos de esta ciudad, se están ya expendiendo los famosos cigarrillos "Morazán" de la acreditada fábrica de los sucesores de Andrés La Hoz, establecida en San Salvador.—Depósito para la venta por mayor en oficina de *Castro G. & Hno.*

San José, diciembre de 1897.

5

UVAS

Buenas, dulces como almíbar, de tiempo como joven de 20 años, y baratas, se encuentran en la

BOTILLERIA ESPANOLA

—DE—

LUIS ARCE

15

14

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTE

Avenida Central y Calle Central

A LA GUERRA

Para el buen servicio deséo un criado, honrado, sano, activo y aseado que sepa del arreglo completo de una casa. Pagaré bien.

Para más informes en casa de

JAIME G. BENNETT

15

14

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

de CARLOS GIULIANI

SITUADO EN PUNTO CENTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de billar, cantina y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés,

AVISO

El que suscribe enseñará en cada una de las casas de las personas interesadas á fabricar candelas, jabón, cerveza, fósforos, vinos y perfumería. Después de la enseñanza práctica se darán instrucciones impresas.

Nada se cobrará adelantado hasta que la persona interesada esté satisfecha de la enseñanza.

Los honorarios son á razón de cincuenta pesos por industria. Mi permanencia en esta ciudad, sólo por quince días.

Recibo órdenes en la 8^a avenida Oeste, número 145, á 50 varas del Parque Central.

San José, 5 de diciembre de 1897.

G. MARTINEZ A.

LA "CREMA DEL JAPÓN"

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo. de venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio: \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8^a Avenida O. N^o 145.

G. MARTINEZ A.

Referente á esta Crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado *Crema del Japón*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

V^o B^o, E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTEL, Químico Analítico.

2,000

Adobes secos, fuertes, sin grietas, vendo á los que quieran construir sólidamente.

RAMÓN CERDAS.

LIBROS

INGLESES, FRANCESES,

ITALIANOS y ALEMANES

de los mejores autores y sumamente baratos tengo para vender. Además, hago traducciones en las mismas lenguas. Horas de las 6 hasta las 9 p. m. En los bajos de la casa de doña María Alvarado, frente de la casa del señor Ministro Ricardo Montealegre.

JUAN HERMES.



Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO—DENTISTA

5^a Avenida Este—Número 225

Horas de consulta: de las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 m. á las 4 de la tarde.

LA ULTIMA MODA

Con gusto ponemos en conocimiento del público en general y en especial de nuestros muchos favorecedores, que hemos recibido grandes novedades del mejor gusto Sombreros, detodas clases y caprichos, hormas variadísimas, flores, cintas, plumas y todo lo que en París está en boga últimamente. Tenemos además un surtido variadísimo de adornos de fantasía, exquisitamente artísticos. ¡TODO BARATO!!

MALVINA SCHAPS.

BERTHEAU & Ca.

CALLE DE LA ESTACIÓN FRENTE AL DOCTOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 0/0 e nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3-00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

HENO

fresco vende en su caballeriza

M. A. Gutiérrez.

20

20

TIP. DE JENARO VALVERDE.—Colle 20 S. N^o 443.